

América Latina se está consolidando como una región de importante captación de Inversión Extranjera Directa (IED). En los últimos tres años, esta región aumentó su participación como región captadora de IED mundial. Son varios los países que están adquiriendo cada vez mayor importancia como destino receptor de inversiones extranjeras. Uruguay no es la excepción. Si se consideran los datos de IED en términos del PIB, se constata que en Uruguay la IED representa casi el 6% del PIB (al año 2010), lo que representa uno de los porcentajes de inversión en términos relativos más altos de la región.

La IED en Uruguay ha crecido fuertemente en los últimos 6 años, llegando en 2010 a los US\$ 2.358 millones, cifra récord en cuanto a la captación de IED. También en el primer semestre de 2011 se están registrando niveles de IED elevados, y las perspectivas para éste y los próximos años son favorables.

Si se examina el origen de la IED de Uruguay (período 2001-2009) se constata que los principales países de origen de nuestra IED han sido Argentina, España, Estados Unidos, Brasil e Inglaterra, representando en conjunto poco menos de la mitad de la IED captada por Uruguay en el período.

En lo que respecta a los sectores, se observa que los sectores de mayor captación de los capitales extranjeros en Uruguay han sido: Agricultura, ganadería, caza y silvicultura (forestación),

Construcción e Industria manufacturera, que en su conjunto representan más del 60% del total de la IED del periodo 2001-2009.

En otro apartado se presentan las consultas recibidas por el Departamento de Promoción de Inversiones de Uruguay XXI por parte de inversiones extranjeros interesados en instalarse en Uruguay. En el acumulado del año 2011, se han contactado más de 160 empresas, provenientes de más de 30 países. Las consultas recibidas provinieron desde Argentina, España y Estados Unidos fundamentalmente. Asimismo, se destacan las consultas provenientes de Japón. Las consultas recibidas han sido para realizar inversiones en la industria (en particular en el sector automotriz y de autopartes), los servicios (en particular el turismo), agro negocios, energía y construcción.

Por último, se presentan las perspectivas para la IED. En este sentido, se espera que los flujos de IED hacia la región continúen creciendo en los próximos años. Asimismo, se espera que Uruguay siga inmerso en este proceso y se consolide como uno de los principales receptores de IED de la región en términos relativos. Para ello, es necesario seguir avanzando en la mejora del marco normativo para promover las inversiones y seguir mejorando el clima de inversión en nuestro país.

Fuente: Uruguay XXI

Documento completo en: <http://goo.gl/Aj55S>

